
Procès-verbal du conseil d'écoles du RPI Rosay Nord  

(Bérus – Béthon – Chérisay – Fyé – Oisseau le Petit) 

du jeudi 17 octobre 2019 

 

Le conseil d'écoles du RPI du Rosay Nord s'est tenu le jeudi 17 octobre 2019 à 18H30 à la salle 
des fêtes de Oisseau-le-Petit, sous la présidence du directeur Emmanuel LEPINE.  

Présents :  

Elus: M. Hureau (président du S.I.V.O.S. du Rosay Nord), M. Évette, Mme Gaugain-Plaçais et 
Mme Thomas (municipalité de Bérus), M. Vieillepeau (maire de Béthon), M. Frimont et Mme 
Lelièvre (municipalité de Fyé), M. Goyer et M. Mirbeau-Baudin (municipalité de Oisseau-le-Petit) 

Enseignants: M. Lépine (Directeur des Écoles de Fyé et Oisseau Le Petit), Mmes Gouny, 
Guibert, Leroy, Vigneron, Geslot (enseignantes à l'école de Fyé), Mmes Bodier, Pujol, Lemée et 
Le Dreff et M. Villain (enseignants à l'École de Oisseau Le Petit) 

Représentants de parents: Mmes Albert, Bailly, Canu, Charpentier, Fert, Joint, Mareau, Rivard et 
Messieurs Fouqueray et Lhuissier 

A.T.S.E.M.: Mme Doudieux (A.T.S.E.M. à l'École de Fyé), Mmes Morançais et Thierry 
(A.T.S.E.M. à l'École de Oisseau Le Petit) 
 

Excusés : 

Monsieur l'Inspecteur de l'Education Nationale 

M. Trac (maire de Chérisay) 

Mme Lécrivain (représentante des parents d'élèves) 

 

• TOUR DE TABLE + RÉSULTAT ÉLECTIONS DE PARENTS 
D'ÉLÈVES  

Après un tour de table de présentation, les résultats des élections de parents d'élèves sont 
transmis au conseil d'écoles. 

Fyé: 209 inscrits, 84 votants, 4 blancs ou nuls, 40.19% de participation 

Oisseau-le-Petit: 194 inscrits, 77 votants, 4 blancs ou nuls, 39.69 % de votants 

Mmes Albert, Bailly, Canu, Charpentier, Fert, Joint, Lécrivain, Mareau, Rivard et Messieurs Fouqueray et 
Lhuissier sont élus. 

Un vote est effectué et à l'unanimité, il est décidé de réunir les conseils d'école de Oisseau-le-
Petit et de Fyé en un seul conseil d'écoles du RPI. 



• RÈGLEMENT INTÉRIEUR 

Quelques légères modifications ont été apportées au règlement intérieur de l'école par rapport à 
celui voté l'année dernière, parmi lesquelles l'obligation d'instruction scolaire à partir de 3 ans. 

Le conseil d'écoles vote à l'unanimité le règlement intérieur pour l'année 2019-2020. 

Ce règlement intérieur circulera de famille en famille dans les prochaines semaines afin d'être 
signé par tous les parents d'élèves. 

 

• EFFECTIFS 2019-2020 au 17 octobre 2019  

ÉCOLE DE FYÉ  

▪ Toute Petite, Petite, Moyenne et Grande Sections (Mme Manon GUIBERT) : 1 T.P.S + 6 P.S. + 
9 M.S. + 10 G.S. = 26 élèves. 

▪ C.E.2 (Mme Estelle GOUNY) : 22 élèves. 

▪ C.M.1 (Mme Aurélie VIGNERON) : 25 élèves. 

▪C.M.1 / C.M.2 (Mme Élodie LEROY) : 8 C.M.1 + 15 C.M.2 = 23 élèves. 

▪ C.M.2 (M. Emmanuel LÉPINE et Mme Marie GESLOT, le jeudi, le vendredi et un mercredi 
matin sur deux) : 25 élèves.  

TOTAL : 121 élèves. 

ÉCOLE DE OISSEAU LE PETIT  

▪ Toute Petite, Petite et Moyenne Sections (Mme Romane Le Dreff) : 2 T.P.S. + 17 P.S. + 6 M.S. 
= 25 élèves 

▪ Moyenne et Grande Sections (Mme Juline Lemée) : 15 M.S. + 6 G.S. = 21 élèves. 

▪ Grande Section / C.E.1 (M. Jean-Luc VILLAIN et Mme Marie GESLOT, le lundi) : 10 G.S. + 12 
C.P. = 22 élèves. 

▪ C.P. (Mme Fanny BODIER et Mme Monique BUZARTO, le mercredi matin) : 25 élèves. 

▪ C.E.1 (Mme Laure PUJOL) : 24 élèves.  

TOTAL : 117 élèves.  

TOTAL DES DEUX ÉCOLES : 238 élèves 

L'effectif s'est stabilisé entre la fin de l'année scolaire dernière et le début de celle-ci. Durant les 
vacances de la Toussaint, 2 enfants quitteront l'école et 3 nouveaux élèves arriveront. 

 
 



• TRAVAUX DANS LES ECOLES – INSTALLATION  
INFORMATIQUE 

Le directeur adresse ses remerciements aux élus pour la réalisation des différents travaux dans 
les écoles.  

Ainsi, à l'école de Oisseau-le-Petit, de nombreux travaux ont été réalisés dans la cour de 
récréation: peinture de la cabane de la cour du bas, marquages au sol dans la cour du haut, les 
bacs à sable ont été préparés à être couverts. Les parents ont remonté à la mairie que le sable 
de la cour du bas salissait plus fortement les vêtements,  ce problème va être vu par la mairie. 
Des anti-pince doigts ont été installés aux portes des classes du haut suite aux demandes du 
dernier conseil d'écoles. A l'entrée de l'école, un parking à vélos a été installé ainsi que des 
décorations extérieures d'embellissement. 

A l'école de Fyé, le sol a été refait à neuf dans la classe d'Aurélie Vigneron avec pose de 
balatum, et les installations électriques ont été revues dans les classes qui ont vu pour certaines 
la pose d'étagères en supplément. Un filet a également été installé dans la cour de récréation 
pour empêcher les ballons d'aller chez les voisins. 

Installation informatique: Tout est désormais fonctionnel, au niveau connexion, électricité, les 
vidéoprojecteurs ont été accrochés au plafond, tablettes et visualiseuses permettent de travailler 
de façon appréciable et les ordinateurs ont pu être transférés au fond des classes chez les plus 
grands à Fyé. Il subsiste un problème de connexion Wi-fi dans les classes de maternelle de 
Oisseau-le-Petit qui va être réfléchi dans les prochains jours. 

Cette installation a eu un coût + élevé que les 11 000 euros qui avaient été budgétisés puisque le 
coût de l'opération avoisine les 20 000 € (dont 5 500 € subventionnés). 

 

• P.P.M.S. (Plan Particulier de Mise en Sûreté)   

Les PPMS Attentat-Intrusion et Risques Majeurs mis à jour sont à transmettre avant le 15 
novembre, les plans ont été refaits au propre, les mallettes ont été achetées et sont à installer 
dans les différents endroits indiqués sur ces PPMS petit à petit. 

Un exercice attentat-intrusion sera effectué le vendredi 18 octobre sur les deux sites avant un 
autre exercice risques majeurs au printemps. Une rencontre avec la coordinatrice sécurité dans 
l'éducation nationale du département et la conseillère pédagogique sécurité est fixée le 22 
novembre prochain pour travailler autour du document unique qui régit la sécurité des 
établissements. Les maires de Fyé et Oisseau-le-Petit sont invités à cette rencontre. 

 

• PROJETS ET SORTIES PEDAGOGIQUES 
 

� Classe de neige: Elle se déroulera la semaine du 2 au 7 février 2020, avec 72 
enfants de CM1 et CM2 au départ et 9 accompagnateurs pour respecter les taux 
d'encadrement légaux. 



Une réunion d'information auprès des parents d'élèves a été organisée le mardi 15 
octobre, le planning de la semaine est plutôt bien avancé et le dossier avec les pièces à 
joindre est à retourner aux services de l'inspection d'ici le 15 novembre. 

Le budget initialement prévu était équilibré autour de 40 000 euros, ce qui nécessite donc 
des actions à mettre en place: 

- Sponsoring (démarches mises en place par les élus) 
- Financement participatif via le site "la Trousse à projets" à relayer par les réseaux sociaux 

dès novembre 
 
De nouvelles informations concernant le transport sont arrivées il y a peu. Tandis que le 
transport par car était estimé à 8 770 euros aller retour, le directeur indique avoir les 
éléments pour envisager un transport en train jusqu'à Saint-Jean-de-Maurienne avec une 
navette transportant les enfants de St Jean de Maurienne jusqu'au centre d'Albiez-le-
Vieux qui engendrerait moins de fatigue et des horaires intéressants. Les devis pour ce 
transport en train + navette annoncent un coût de 5057 €, l'option a donc été choisie 
d'utiliser ce moyen de transport. 
 
 

� Piscine : Depuis septembre, les séances de piscine ont démarré pour les élèves de cycle 
2 de l'école, le mardi après-midi pour les élèves de GS de Oisseau-le-Petit et les élèves 
de CE1 de M. Villain, le jeudi matin pour les élèves de Mmes Bodier, Pujol et les GS de 
Mme Guibert. 
 

� Ecole et cinéma : Les élèves de l'école participeront comme les années précédentes à 
"Ecole et Cinéma" et "Maternelle et cinéma", soit 3 séances de cinéma à Fresnay-sur-
Sarthe pour les élèves des classes allant de la GS-CP au CM2 et 2 séances pour les 
élèves de maternelle. L'entrée au cinéma est intégralement prise en charge par les 
coopératives scolaires des écoles (le prix d'entrée a été augmenté de 2,20 € à 2,50 €), le 
transport est pris en charge par la Communauté de Communes Haute Sarthe Alpes 
Mancelles. 
 

� Festival du livre: Cette vente de livres permet d'enrichir les bibliothèques des écoles et se 
déroulera à Fyé du 2 au 6 décembre prochain, et à Oisseau-le-Petit du 4 au 7 mai 
prochain. 
 

� Thème d'école: les classes du RPI auront pour thème la magie au sens large cette année, 
des sorcières pour certaines classes aux lutins, gnomes en passant par Harry Potter pour 
les plus grands.  
 

� Assistante Langues: Hellen, une jeune Kenyanne de 23 ans, interviendra tous les lundis 
dans le RPI, dans toutes les classes, un lundi sur deux à Oisseau-le-Petit, l'autre à Fyé. 
L'objectif de l'assistante est d'aider l'enseignant dans l'apprentissage des langues vivantes 
en apportant des éléments de sa culture aux enfants, des chants en anglais, etc… 
L'aboutissement du travail mené avec Hellen sera un English Day à l'école de Oisseau-le-
Petit et un English Camp (veillée) à Fyé au printemps, avec parents et enfants. 
 
 



 
� Projet d'école: En 2016, des axes de travail avaient été fixés dans le projet d'écoles qui 

seront poursuivis cette année:  
 

- enrichissement du vocabulaire  travaillé de façon quotidienne dans toutes les classes 
- citoyenneté et climat scolaire  prenant en compte l'égalité filles – garçons, la coopération 

avec les camarades ou encore le développement durable (mis en avant par le tri des 
déchets dans les classes ou la participation aux projets Environnement Naturel Sensible)  

- amélioration de la compréhension  dans toutes les classes (reformulation d'histoires, 
travail des inférences…) 

Ce projet d'école sera retravaillé prochainement et ces  axes de travail pourront être 
modifiés, améliorés ou revus en équipe. 

 

• QUESTIONS DIVERSES DES PARENTS 

 

Les parents d'élèves, à leur tour, remercient les élus pour les travaux d'aménagement effectués 
dans les écoles durant l'été. 

Ils expriment également leur surprise d'avoir découvert dans la presse le 2 octobre dernier un 
article évoquant les rythmes scolaires et ont eu "l'impression que leur voix n'a pas été prise en 
compte et que les décisions étaient prises à l'avance". M. Hureau, président du Sivos, informe 
que les propos qu'il a tenus par téléphone auprès du journaliste ne sont pas ceux retranscrits 
dans le journal et regrette cela en adressant ses excuses, l'article n'a pas pu être relu et les 
journalistes ont tourné l'article à leur façon. 

Le prochain conseil d'écoles qui discutera de ces questions de rythmes scolaires aura lieu à la 
salle de garderie de Fyé le mardi 3 mars 2020. 

 

 

 

 

 

 

Le directeur,       La secrétaire de séance, 

Emmanuel Lépine      Estelle Gouny 

 
 


